



À Paris, le 16 juin 2023

À l'attention de Monsieur le Recteur de l'académie de Paris,
Copies envoyées à M. Le Directeur de l'Académie de Paris et à Mme la Directrice académique,

Objet : Partenariat Raid aventure

Messieurs, Madame,

Nos organisations syndicales ont été alertées par des collègues de l'existence d'un partenariat entre la ville, l'Académie et l'association RAID Aventure qui propose aux publics scolaires des « journées sportives et citoyennes » encadrées par des policiers bénévoles.

Ces journées ont déjà été organisées dans certaines communes d'Ile-de-France, dans le 12ème arrondissement de Paris et étaient programmées dans le 19ème arrondissement (finalement annulée en dernière minute). Les témoignages d'enseignant-es, de familles, tout comme la lecture des documents de présentation des dispositifs proposés par l'association RAID Aventure (notamment le Prox), nous laissent penser qu'il y a dans le discours et dans l'approche de l'association et de ses acteurs, des éléments qui ne relèvent pas des programmes scolaires.

Voici quelques extraits de la présentation des activités proposées lors de ces journées (flyer disponible sur le site internet de l'association) qui nous ont particulièrement interpellés :

« *Atelier de découverte des gestes et techniques professionnels en intervention (maniement des bâtons de défense, menottage, palpation, techniques d'interpellation etc...) afin que lors d'un prochain contrôle, les gestes des policiers ne soient pas mal interprétés* »

« *Initiation aux techniques de maîtrise d'un individu et de self-défense* »

« *Parcours d'obstacles en tenue de maintien de l'ordre* »

Les organisations parisiennes SNUipp-FSU, SNUDI-FO, SUD éducation, SE-UNSA, CGT éduc'action et CNT-STE, ne peuvent bien évidemment pas accepter que le temps scolaire puisse servir à une telle propagande. Nous vous demandons donc de bien vouloir prendre contact avec Monsieur Dagnault, maire du 19ème Arrondissement, mais également avec la mairie centrale, afin que de tels partenariats soient annulés.

Notre vigilance sera absolue pour empêcher que ces dispositifs soient mis en place sur temps scolaire.

Veillez croire en notre attachement au service public d'éducation.